

ANALIZADO EL PROBLEMA DE LA EXPORTACION DE CAFE



Don Mariano Montealegre

Esta mañana celebraron una trascendental entrevista los señores secretario de agricultura y gerente del Banco Nacional. — Se trató del problema presentado para la exportación de café de la próxima cosecha. — Sobre ella ha hecho estimables adelantos el B. Nacional

En horas de la mañana de hoy se celebró en el Banco Nacional una importantísima entrevista entre el gerente de esta institución, don Julio Peña, y el señor secretario de agricultura, ingeniero don Mariano Montealegre. Según los informes que obtuvieron nuestros redactores, los señores Montealegre y Peña analizaron el problema de la exportación de café de la próxima cosecha. — (PASA a la Pág. OCHO)



Don Julio Peña

NO VOLVERA A SESIONAR EL CONGRESO LOS SABADOS

ESTA TARDE SE PASARA UNA MOCION EN TAL SENTIDO — MAÑANA, POR CONSIGUIENTE, NO HABRA SESION PARLAMENTARIA

Esta tarde se presentará en el congreso una moción para suspender las sesiones los sábados, días en que el congreso sesiona por la mañana, desde hace algún tiempo. Se dice que la moción cuenta con abrumadora mayoría. Será aprobada sin duda alguna. Por consiguiente, mañana no sesionará el congreso.

NADA SINO LA MUERTE PUEDE ESPERAR EL MUNDO DEL EJE, proclamó hoy Roosevelt

El presidente de los Estados Unidos se dirigió en su anunciado discurso a la asamblea internacional de estudiantes. — Abogó porque los países unidos luchan hasta el fin a fin de construir un mundo que justifique los tremendos sacrificios en la actualidad hacen millones de jóvenes. — LA SITUACION DE AUSTRALIA ES HOY MUCHO MAS FAVORABLE Y ALENTADORA QUE HACE SEIS MESES, DECLARO EL MINISTRO EVATT, HACIENDO VER QUE ELLO SE DEBE A LOS AUXILIOS DE ESTADOS UNIDOS Y LA GRAN BRETAÑA

WASHINGTON, 3. UP—El presidente Roosevelt dirigirá un mensaje a la juventud de todo el mundo con motivo de la asamblea que aquí en Washington está llevando a cabo la Federación

Internacional de Estudiantes. El tema del discurso que el Presidente Roosevelt dirigirá hoy a los jóvenes de todo el mundo será: los deberes y responsabilidades de la juventud en la guerra y en la paz venidera. La asamblea a la que concurren treinta y tres países fue convocada para reafirmar la solidaridad del mundo universitario contra el enemigo común del saber, de la cultura y del espíritu libre.

TREMENDO ATAQUE DE DEVASTACION REALIZO LA RAF ANOCHE CONTRA KARLSRUHE EN LA RENANIA

Más de 200 bombarderos británicos tomaron parte en este raid que causó grandes daños. Numerosos incendios destruyeron fábricas y centros industriales y ferroviarios en la ciudad atacada

LONDRES 3. UP— En persecución de los bombarderos aéreos casi continuados contra Alemania y territorios ocupados por esta, la Real Fuerza Aérea volvió a atacar anoche Karlsruhe, uno de los principales centros de transporte del Reich con el objeto de impedir la llegada de materiales de guerra. (Pasa a la Pág. OCHO)

DEFINITIVAMENTE ACORDADA la redacción del Contrato Telefónico



Lic. don Teodoro Picado



Dr. Calderón Guardia

Así se convino en una reunión celebrada esta mañana en la Casa Presidencial, entre el señor Presidente Calderón Guardia, el presidente del congreso Lic. Picado, el gerente de la Compañía Mr. Gehrels y los diputados Riggioni y Cubillo

FUE INVITADO Mr. GEHRELS A FIN DE QUE RATIFICARA LA ACEPTACION DE LAS MODIFICACIONES INTRODUCIDAS EN LA CONFERENCIA DE AYER TARDE EN EL CONGRESO, LO QUE DESDE LUEGO HIZO

Tanto el Jefe del Estado como los diputados, agradecieron al gerente de la compañía su buen deseo de atender a las demandas tendientes a lograr las mayores ventajas en la contratación. — En esta forma se ha legado a una solución satisfactoria en cuanto a la redacción de la contratación teléfono que esta tarde seguirá tramitándose en el congreso



Mr. A. S. Gehrels

Nuestro colega LA TRIBUNA da cuenta en su edición de esta mañana de la importante reunión celebrada ayer tarde entre los técnicos de la secretaría de fomento. (Pasa a la Pág. OCHO)



Don Antonio Riggioni



Don Alvaro Cubillo

La Nación
DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Editorial MINISTERIO DE AGRICULTURA

Va a organizarse el ministerio de agricultura nacional, o, para hablar con más propiedad la Secretaría de Agricultura de la República. Su creación era una verdadera necesidad y es la mentable que oportunamente, cuando los recursos del país eran más abundantes y más propicia la situación para organizar un departamento de tal índole no se hubiera dado ese paso.

Pero ya está dado y de lo que se trata ahora es de darle el impulso y la preponderancia que lógicamente debe tener en nuestro medio. Ahora mismo, en las circunstancias de nuestra guerra, porque es nuestra también, debe y puede levantarse esa secretaría de estado hasta un nivel tal que empiece, lo más prontamente posible, a llenar la enorme función social que todos comprendemos que debe llevar a término.

Como fácilmente se entenderá la secretaría de agricultura en un país de agricultores deberá tener, a la misma importancia que el departamento de Fomento y la de Educación pública. El país, con su agricultura organizada, con su producción medida dentro de las normas científicas modernas, cuya finalidad es que el país disponga en todo momento y circunstancias de lo que necesita, está salvado. Llenos sus mercados, abarata la vida para el consumidor, regularizada en el sentido que el productor vea tangiblemente el producto de su esfuerzo, la sociedad podrá ver frente todos sus problemas y asegurar su vida ya protegida contra las zozobras e incertidumbres de la alimentación popular, base de la salud pública y aun de la libertad nacional y personal en nuestras modernas sociedades.

Bienvenido pues, el ministerio que acaba de establecerse y el cual quedará organizado en sus principios rápidamente.

5 TONELADAS DE BOMBAS OBRE BUKA

Cuartel general de Mac Arthur en Australia, 3. UP—Los aviadores aliados descargaron otro golpe contra los japoneses en las islas Salomón. Un comunicado del cuartel general de las naciones unidas en el sudoeste del Pacífico anuncia que bombarderos estadounidenses lanzaron 5 toneladas de bombas sobre Buka, la isla más septentrional donde se han atrincherado los infantes de marina norteamericanos. Los pilotos aliados atacaron fuertemente el campo de aviación japonés, sus pistas de aterrizaje y otras obras militares en la isla. En esa región también fué atacado un destructor japonés.

Día a día LA AVIACION SOVIETICA

En los ya casi olvidados días de la guerra civil española, — a la que tantas veces hemos hecho mención en estas columnas por considerarla la etapa preliminar de esta gran hecatombe que ahoga en sangre y en ruina al mundo, — aviones rusos, se informó entonces, víéronse actuar en más de un frente de guerra. Fueron en ese terreno, la mejor arma con que contaron los patriotas españoles, porque, a decir verdad, los "hispano-suizos" que poseía la República no eran ni tan buenos, ni tan bien acondicionados para las necesidades imperiosas de la guerra moderna y los aviones adquiridos en Francia eran también modelos que no reunían ya las condiciones deseables, con forme a los progresos de la aeronáutica. En cambio, los italianos, y especialmente los alemanes, que hicieron de España su conejillo de Indias, tuvieron buen cuidado de probar infinidad de tipos de aviones de guerra e irles introduciendo mejoras hasta hacerse dueños de la situación en el aire, por lo que, cuando terminada la lucha en la Península Ibérica e iniciado el conflicto mundial hace tres años y tres días, podían los bombarderos nazis sembrar la confusión y la destrucción en forma aterradora.

Han pasado los años, y la etapa aquella de superioridad que tuvo la "Luftwaffe" parece haber fenecido, para dar campo al predominio de la aviación aliada. Los británicos han logrado hacer las máquinas más veloces del mundo: los norteamericanos fabrican con indecible rapidez y en cantidades fabulosas, sus aviones; Rusia tiene sus fábricas produciendo mucho y bueno y la lección de estos años de guerra ha sido bien aprovechada. Así vemos cómo en las últimas semanas la aviación soviética ha podido imponerse en muchos frentes; hemos visto como aparatos rusos bombardean las principales concentraciones nazis en Polonia, en Rumanía, en Finlandia, y han llegado también en repetidas ocasiones, hasta el mismo corazón del Reich Berlín ha sufrido en término de cinco días tres violentos castigos y muchas otras ciudades de Alemania, como de la Prusia Oriental han sentido el azote de las bombas soviéticas, lanzadas con increíble maestría, y sin que los rusos hayan experimentado mayores pérdidas. Por otra parte, la navegación del Eje ha estado sufriendo constantemente

(PASA a la Pág. CINCO)

Perifoneo NO SE HA HECHO CASO A GIL GAMBOA

No tenemos interés en lanzar inculpaciones de ninguna especie en lo que se refiere a la presencia de elementos de reconocidas tendencias nazista, fascista o falangista en determinados círculos de la Enseñanza; pero si es bueno insistir en que no parece muy conveniente aquello de que "al ladrón dadle las llaves", que bien puede aplicarse aquí.

Apuntaba hace algunos días el Profesor don Gil Gamboa en este mismo tabloide que en la Universidad Nacional, lo mismo que en algunos colegios de segunda enseñanza y hasta en escuelas de primeras letras permanecían, sirviendo a la escuela democrática de Costa Rica, elementos que se complacían en hacer ostentación de su credo totalitario. No hemos visto ninguna rectificación a esos conceptos, por lo que haciendo bueno el decir de que quien calla otorga, pareciera que esa crítica de Gil Gamboa fuese fundada.

En principio, creemos que no debe temerse al hombre de ideas, ni a las ideas de los hombres y que, dentro de una línea ideal de liberalismo, cada cual puede y debe tener su manera de pensar y que tan solo debe propenderse a respetar el credo de cada cual, para que le respeten el propio. No obstante, dentro de las condiciones actuales — pasamos por una época harto anormal, — no debemos en esto de libertades, ser más papistas que el Papa; se debe dejar que cada cual piense como quiera; pero no permita mos que puedan los enemigos del régimen que informa la vida de la República y que hemos aceptado y vivido como el mejor, predicar libremente sus doctrinas, sentando cátedra desde los estrados mismos de los centros oficiales.

Si queremos hacer de la Escuela Costarricense templo de democracia, lo natural es que, como Jesús en el templo de Sión, echemos a los mercaderes y en este caso, a los enemigos de nuestro sistema, restándoles ese medio, quizás el más eficaz con que podrían contar, para sembrar sus ideas.

Creemos que por un principio de conservación, de sana preservación vamos a decir mejor, de la idea democrática como sistema, de serse más cauto en el mantenimiento en las diversas secciones del engranaje educacional, de elementos de tendencias contrarias a las que informan la vida nacional y continental.



LOS JOSEFINOS COMEN TORTILLA

El cronista no pretende hacer el elogio del maíz, porque el caro to himnario a tal producto lo han hecho los poetas y hasta los PUETAS.

Pero quién es aquél que hoy desprecia un pedazo de tortilla bien condimentado, con suficiente queso, con cuajada, con aliño de esos que devuelven la vida hasta a un muerto?

Para comer tortillas buenas hay que ir a las landas norteñas de Cartago, allá, en cualquier casona de esas grandotas, de madera entabada, con amplio patio, suficientes gallinas, un gallo colorado, muchas vacas y muchos terneros, se come buena tortilla. Allí se vive un rato la égloga sabrosa de nuestros campos.

"Qué alegre y fresca la mañanita, me agarra el aire por la nariz, un perro ladra un chico grita, y una muchacha gorda y bonita, sobre una piedra muele maíz".

¿Son así los versos de Darío? No los recuerdo muy bien; pero me hacen pensar en esos cuadros tropicalísimos que vivíamos de muchachos de colegio cuando por vacaciones tomábamos hacia Tierra Blanca o El Plantón, a hacer de la temporada en esas frías tierras, un amasijo de gratas sensaciones. Había que ver cuando llegábamos a las casas de la finca de los Coto, o donde Nor Gómez, o donde Concho Rojas! Allí era Troya! La carreta de jaba de cantar sobre el empiedro del camino. Los bueyes, sudorosos, echando baba por los bellos después de la enorme jornada por los caminos tallados en la sílice inmensa de la montaña, paraban en seco. Quedaban temblando. Por las fenestras, medio encubiertas por el emparrado y los rosales aparecía el rostro moreno de María de los Angeles, o el de Chinchilla, o los de tantas muchachas rosadotas y guapas que rezumaban frescura y salud como los odres tejareños. No se hacía esperar, tras de los abrazos y de la "jesuseadera", el gran jarro de café con el "tanate" de "totoposte", de "chorriadas" echadas al comal por doña Zoila Bonilla. Lo sabroso que resultaba todo esto allá por las ocho de la mañana cuando todavía crepítábamos de frío y teníamos afioratadas las manos y a punto de helarse la punta de la nariz, mientras que los pies parecían tiestos.

Ahora que por fas o nefas tenemos que comer tortillas de las que echan las viejas de Hatillo y de Alajuelita, y que nos dan a buena mañana, tamaños "tontos" para bajar el café, pensamos en la diferencia entre aquellos artículos trabajados en maíz y estos también de maíz, pero a los que les falta el "aliño" y que son tan transparentes que parecen vidrio esmerilado. Porque podrán hacerlos en hornos eléctricos. Pero apenas si les enseñan de lejos el maíz, el queso y hasta la sal, por lo que para nosotros será mejor cualquier pedazo de tortilla huchado de mantequilla o de natas de leche y pasado por el brasero del inmenso fogón, que toda esa provisión que ahora se ve en las ventanas de los puestos de reportería.

Pero elogiemos el maíz. Después de todo, siendo hasta hace unas semanas el artículo más democrático, más pueblerino, se ha convertido en todo un gran señor en la mesa del rico. Le ha acofiteado al maíz en estos días lo que al "orillero" que por un golpe de fortuna se hizo de reales: de pronto lo vemos hasta de sociedad del Unión. Así ha ocurrido con el maíz, que ahora ha dejado de ser el alimento de nuestras clases proletarias, con lo caro que está. Porque dar un peso ochenta por un cuartillo de maíz, mire qué hay que pensarlo! No se lo gana el peón, ni el obrero así no más. A veces ni sudándose de sol a sol.

Y sin maíz y sin trigo qué le queda al pobre? El plátano, o rarán algunos, o el banano, argüirán otros; pero ni lo uno ni lo otro esos también son ya artículos fuera de todas las posibilidades de proletario. Los venden como si fuera pan candéan. A precio de oro. Ni que fueran hechos de diamantes.

Los pobres a veces no tenemos más que "comer" HAMBRE. Es el único artículo que no ha subido de precio.

BENITIN Y ENEAS

BUD FLINER

CLUIDAR NIÑOS ES EL TRABAJO MÁS FACIL DEL MUNDO... NO HAY QUE HACER NADA.

GLADOGA!

¡DIOS MIO, PROTOCOLITO, NO BEBAS TINTA!

¿EH?

¡ANIMAL, BESTIA, INFAME, HERODES! ¿COMO SE LE OCURRE DADLE UN TINTERO PARA QUE JUEGUE!

¡DIOS MIO, ¿QUE HARE? MI BEBE HA BEBIDO TINTA!

¡TENGA, DOÑA VOLUMINOSA, ¡HA SALE TRAGAR TODO ESTE PAPEL SECANTE!

DIA DE ROGACION CELEBRA HOY LA GRAN BRETAÑA

Los soldados, empleados públicos, obreros y niños guardarán silencio a las 11 horas para escuchar las campanadas del famoso "Big Ben"

Durante 15 minutos la nación y sus aliados se unirán para rendir culto a Dios en el tercer aniversario de la declaración de guerra de Inglaterra a Alemania

Mensaje a las mujeres de América Latina radiará a las 8.30 p. m. hora de Costa Rica, la estación de Londres

LONDRES 2. Los soldados, empleados públicos, obreros en las fábricas y niños de escuela guardarán silencio en toda la extensión de la Gran Bretaña a las 11 a. m. del jueves 3 de setiembre para escuchar las campanadas del famoso reloj "Big Ben" que señalarán el principio de un servicio religioso especial que será radiodifundido, de plegarias y de dedicación. Durante 15 minutos, la nación y sus aliados en territorio británico se unirán en rendir culto a Dios en el tercer aniversario de la declaración de guerra de Inglaterra a Alemania. El día de rogaciones señalado a petición de Su Majestad, el Rey Jorge VI, revive la tradición que principió en la época de las guerras napoleónicas, de que esta clase de ceremonias religiosas no debieran celebrarse en domingo sino que en días de semana, interrumpiendo expresamente y haciendo caso omiso de los esfuerzos corrientes dedicados a una causa espiritual.

El servicio religioso de la BBC se iniciará cantando la última estrofa del himno "O Dios, nuestro Salvador en el Pesado". Después el reverendo J. W. Welch, dirá: En este día, nuestro soberano, el Rey Jorge VI, nos excita, como nación a suplicar al Todopoderoso. De Dios venimos, y hacia Dios vamos. Por lo tanto, adoremosle. El antiguo centésimo "Todos los que hacen el bien en el mundo", será seguido de una serie de plegarias, del Salmo 46, lección de Pedro, Primer Capítulo, Quinto. La ceremonia terminará con el himno "Soldados de Cristo, levántos". La ceremonia matutina de la BBC será seguida, después de las noticias radiodifundidas a las 9 p. m. por otro programa especial de rogativas y de dedicación en que el señor Arzobispo de Canterbury, doctor Temple, el Moderador General de la Iglesia de la Asambléa en Escocia, Doctor C. W. G. Taylor, y el Moderador del Consejo federal de la Iglesia Libre, Reverendo J. S. Whale, oficiarán. En la Abadía de Westminster, el Doctor Temple predicará en la ceremonia de intercesión en la noche. Rogativas especiales serán ofrecidas también en los servicios religiosos de las 8 y 10 a. m. y de las 3 p. m. Dos ceremonias religiosas se celebrarán en la Catedral de San Pablo, para quienes trabajen en la ciudad, a las 12.15 y a las 1.15 p. m. El señor Obispo de Londres, Doctor Fisher, hará una alocución en la última de estas. El Lord Alcalde, Sir John Laurie, los Sheriffs y la Corporación Municipal asistirán a las rogativas de la tarde que se celebrarán en la Catedral de San Pablo a las 4 p. m. Una Alta Misa Pontificia se cantará en la Catedral de Westminster a las 11.30 a. m. por el señor Obispo de Lams, Doctor Edward Myers y el ilustre Cardenal Hinsley hará una corta alocución. El señor Arzobispo de Birmingham, el Muy Reverendo Thomas E. Williams, se dirigirá a los Católicos Romanos al través de la radio. Se reunirá expresamente la Alianza Evangélica Mundial en la nave central de la Catedral de Westminster a las 6 p. m. en la víspera del día de las rogativas. El Teniente General, Sir William Dobbie, ex-Gobernador de la Isla de Malta, les presidirá.

Las fábricas de armamentos y las fuerzas armadas británicas y norteamericanas permitirán a su personal escuchar la radiodifusión matutina hasta sea posible. En algunas fábricas y en algunas unidades militares se celebrarán ceremonias religiosas especiales. Algunos establecimientos de Londres y de los suburbios se cerrarán pocos minutos antes de las 11 a. m. para que sus empleados y sus clientes puedan escuchar las ceremonias religiosas radiodifundidas.

Las pantallas cinematográficas reproducirán las plegarias en todos los teatros de cine de todo el país. Una película corta fue hecha por el señor Arzobispo de Canterbury a instancias de la Socie-

dad de Cinematografía Cristiana y de Películas Religiosas, de la cual el doctor Temple es Presidente. Por todos estos medios, el significado religioso del aniversario se hará presente a muchos millones de personas.

MENSAJE A LAS MUJERES EN LA AMERICA LATINA

A las 8.30 p. m. hora de Costa Rica de hoy jueves, tres de setiembre la radioemisora de Londres de la BBC transmitirá un mensaje especial dirigido por las mujeres de las Naciones Unidas y cincuenta y una organizaciones de mujeres británicas a sus hermanas en la América Latina.

Los mejores retratos los hace Hernández

164 ALUMNOS CUENTA YA LA ESCUELA NACIONAL DE AVIACION

Tenemos ya bien instalada la escuela y los alumnos asisten por mitades, tres noches por semana. Sólo haciéndonos una visita es posible ver la disciplina y el interés de cada estudiante

Tendremos siempre nuestro agradecimiento para el señor Presidente y el secretario de Seguridad quienes nos concedieron el permiso para establecer la escuela, dice el piloto aviador don Carlos Brenes Fumero

para robustecer este movimiento tan bien dirigido, y estoy dispuesto a secundar a ese trio de jóvenes diligentes y esforzados, que forman los aviadores nacionales Walter Q. Farrer y Max E. Bolini Castro, y el Radiotelegrafista Gonzalo J. Chaves Brenes; quienes han convertido en realidad lo que en otrora fuera el anhelo de la juventud costarricense.

Tenemos ya, bien instalada la Escuela "A. L. A.", que cuenta con 164 alumnos, los cuales asisten por mitades es decir en dos grupos, tres noches por semana.

Solamente haciéndonos una visita es posible ver la disciplina existente y el interés con que cada estudiante oye las lecciones.

Para terminar justo es hacer presente, por este medio, que

nosotros profesores y alumnos tendremos siempre palabras de agradecimiento para el Presidente Doctor Calderón Guardia y su distinguido Secretario de Seguridad Pública, don Francisco Calderón Guardia, quienes nos concedieron el permiso correspondiente para establecer la Escuela de aviación, sin restricciones e impedimentos".

Hasta aquí las importantes declaraciones del Piloto Aviador,

En amable charla que tuviera mos con nuestro estimado amigo don Carlos Brenes Fumero, Piloto Aviador y mecánico especializado, cuya graduación la hizo en Estados Unidos, él se sirvió hablarnos de la creación y funcionamiento de la ESCUELA LATINO AMERICANA DE AVIACION, recientemente fundada

en esta capital, en los términos siguientes:

—"Desde la reunión efectuada en uno de los salones del Teatro Nacional, gentilmente brindado al efecto, por su dinámico administrador don Octavio Castro Saborio, y en la cual estuvimos presentes Pilotos y aficionados nacionales, yo le di mi apoyo decidido a la noble y desinteresada iniciativa del aviador nacional y gran propulsor de la creación de dicha escuela, don Walter Q. Farrer, ofreciéndole todos mis conocimientos y poniendo mi título en respaldo de la Escuela "A. L. A."

Me he hecho cargo de una de las asignaturas, como profesor, señor Brenes Fumero, que nosotros agradecemos y procuramos reconstruir de la mejor manera

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

En beneficio del público en general, el servicio de trenes establecido entre SAN JOSE y ALAJUELA quedará reformado, a partir del sábado 5 de los corrientes, en la forma siguiente:

SABADOS SOLAMENTE

SALE DE SAN JOSE a las 15 horas—LLEGA a ALAJUELA a las 15 y 55 hrs
REGRESA DE ALAJUELA a las 17 horas—LLEGA A SAN JOSE a las 17 y 55 horas.

Quedará, de acuerdo con el aviso anterior, el tren que sale de Alajuela a las 5 y 45 horas y llega a San José a las 6 y 40 horas.

DOMINGOS SOLAMENTE

SALE DE SAN JOSE a las 7 horas.—LLEGA a ALAJUELA a las 7 y 55 hrs.
SALE DE ALAJUELA a las 8 y 35 horas HASTA CIRUELAS, haciendo conexión con el tren de pasajeros que va hacia Puntarenas.

REGRESA a ALAJUELA a las 8 y 50 horas, llegando a las 9 horas.

SALE DE ALAJUELA a las 11 y 30 horas—Pasa por SAN ANTONIO a las 12 horas y llega a SAN JOSE a las 12 y 25 horas.

SALE DE SAN JOSE a las 15 y 30 horas—PASA por SAN ANTONIO a las 15 y 55 horas, haciendo conexión en CIRUELAS a las 16 y 10 horas con el tren de pasajeros que viene de Puntarenas, y llega a ALAJUELA a las 16 y 25 horas.

San José, setiembre 2 de 1942

CLAUDIO CORTES,
Administrador General.

Ríndese hoy el dictamen sobre el contrato de Servicios Aéreos

LA COMISION LE HIZO REFORMAS SUSTANCIALES QUE LA "TACA" ACEPTO EN SU MAYOR PARTE

Mañana posiblemente se publique en el "Diario Oficial" y el lunes el congreso iniciará la discusión del contrato

Es posible que hoy mismo la comisión de aviación del congreso presente redactado definitivamente su dictamen sobre el contrato de servicios aéreos firmados entre el Ejecutivo y la TACA.

La comisión le introdujo reformas sustanciales, que en su mayor parte fueron aprobadas por la TACA, aceptándolas de hecho.

La comisión realizó un estudio detallado y de mucho cuida-

do, que ha dado muy buen resultado.

Las tarifas quedan tal como estaban en el contrato anterior, pudiéndose bajar o subir, según aumente o disminuya el costo de mantenimiento de la empresa y sus servicios.

Mañana posiblemente se publique en el "Diario Oficial" el dictamen, que comenzará a conocer el congreso el lunes próximo.

HONORES POSTUMOS A AVIADORES AMERICANOS

LONDRES, 3. UP— Cinco héroes de la aviación militar norteamericana en Europa recibieron honores póstumos al ser condecorados con la Orden del Corazón Púrpura. Oficialmente se les declaró los primeros aviadores estadounidenses muertos a resultas de combates aéreos. La orden del Corazón Púrpura fué establecida por Jorge Washington en 1786 y se otorga por singular servicio al mérito. Generalmente se confiere a hombres heridos en combates.

El mayor general Carl A. Spaatz, jefe de la fuerza aérea norteamer-

icana en el teatro de guerra europeo presentó las condecoraciones.

MAS CONSIDERACION PARA LOS PRISIONEROS BRITANICOS

LONDRES, 3. UP— Radio Berlín propaló una información expedida por el alto comando alemán en el sentido de que se ha dejado sin efecto la orden de atar las manos de los británicos tomados prisioneros en Dieppe. El cuartel general del Fuehrer anunció ayer que se había tomado esa disposición como hepresalia, a raíz de haberse enterado por una orden que obra-

ba en poder de los británicos en cargados de la operación de Dieppe y que cayó en manos de los alemanes, de que aquellos tenían instrucciones de atar a los soldados del Reich que tomaran prisioneros a fin de impedirles destruir documentos.

ENSEÑANZA DEL PORTUGUEZ EN ESTADOS UNIDOS

SAINT LOUIS, 3. UP —Debido a la entrada del Brasil en la guerra el subinspector de instrucción pública informó que este año comenzará a estudiar portugués en las escuelas públicas locales.

REGISTRADAS EL 29 DE AGOSTO LAS MAS BAJAS ENTRADAS DEL GOBIERNO

OFICINA DE

Racionamiento de la Gasolina

PARA LA OBTENCION DE LOS CUPONES CORRESPONDIENTES AL MES DE SETIEMBRE, DEBEN PRESENTARSE A ESTA OFICINA, LA CEDULA DE IDENTIDAD, LICENCIA DE RUEDO Y LA REVISION, (MES DE AGOSTO), Y EL TALONARIO CUPONES ANTERIORES.

LA DISTRIBUCION DE LOS CUPONES CORRESPONDIENTES A AUTOMOVILES PARTICULARES, (3 GALONES, CUPO MENSUAL) SE PRINCIPIARA A HACER EN ESTA OFICINA, A PARTIR DEL 2 DE ESTE MES, DE LAS 8 A LAS 11 HORAS Y DE LAS 13 A LAS 16, (1 A 3 DE LA TARDE).

JORGE ESCALANTE,
Jefe Oficina de Racionamiento
de la Gasolina

¢ 28.414.67 fué la suma percibida ese día por la administración principal de rentas

ESAS RENTAS ORDINARIAMENTE ALCANZABAN A LOS CIEN MIL COLONES DIARIOS EN TIEMPOS NORMALES

Tuvimos conocimiento hoy de que el día 29 de agosto fue cuando se registraron las más bajas entradas del estado en el presente año y desde hace mucho tiempo. ¢ 28.414.67 fue la suma percibida esa día de acuerdo con las cuentas de la administración principal de rentas.

La rebaja tan grande puede apreciarse por el hecho de que en tiempos normales esas entradas eran casi siempre como promedio de cien mil colones diarios, ascendiendo en muchas ocasiones a cifras mucho más altas.

La reducción en las rentas del estado, a consecuencia de la guerra, ha sido pues, bastante grande.

LA AVIACION . . .

(Viene de la Pág. DOS)

el peso de los bombardeos, torpedeamientos y ametrallamientos rusos. No dan tregua los soviéticos. Su aviación, es cada vez más pujante y está convirtiéndose en un arma temible. La colaboración eficaz de los ingleses y americanos ha sido decisiva en este plan gigantesco de mejoramiento del avión ruso; y conviene destacar este aspecto del esfuerzo soviético porque ello comprueba que lo que ya hemos consignado en otras ocasiones: el tiempo se va encargando de dar sentido cabal a esta guerra, que se traducirá en el triunfo final de las demoraclias aliadas.

REDADA DE SOSPECHOSOS EN IRLANDA

UP. — La policía está llevando a cabo una gran redada de sospechosos miembros de la organización política subversiva ejército republicano de Irlanda, con objeto de evitar levantamientos antibritánicos. Se informa que ha habido muchas aprehensiones. Los simpatizadores del ejército república de Irlanda provocaron disturbios en muchas poblaciones después de que Thomas Williams fué ejecutado ayer por haber dado muerte a un condestable.

OFRECIO EL APOYO MORAL Y MATERIAL EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EL MOVIMIENTO DEMOCRATICO DE LOS MAESTROS

Cobra pujanza la organización democrática del magisterio, que será sin duda el cuerpo colectivo más poderoso dentro de las filas docentes

CREESE QUE NO QUEDARA UN SOLO MAESTRO SIN PEDIR SU INCLUSION EN EL MOVIMIENTO

Desde hace varios meses, los maestros vienen organizando en esta capital un movimiento de tendencias democráticas, fundamentalmente. El movimiento ha ido cobrando fuerzas poco a poco. Y es ahora un cuerpo colectivo que tiene mucha fuerza dentro de las filas de magisterio. Una comisión de maestros estuvo a visitar al señor presidente de la república con el objeto

de exponerle los propósitos del movimiento democrático iniciado por ellos, recibiendo de parte del jefe del estado la certidumbre de que contarían con el apoyo irrestricto del poder ejecutivo.

Se calcula que todos los maestros formarán parte de la organización democrática del magisterio, que está llamada a grandes desinos en Costa Rica.

LA BATALLA DE STALINGRADO SE ACERCA A SU MOMENTO CRITICO

MOSCU, 3 UP. — Violentas batallas entre fuerzas mecanizadas se libran al Norte y al Sur de Stalingrado, la gran ciudad industrial del Volga contra la que los alemanes han emprendido la ofensiva final lanzando cientos de aviones y tanques y miles de hombres contra las defensas rusas. Los despachos del frente dan cuenta de que las fuerzas nacionales luchan encarnizadamente por cada metro de terreno a medida que la batalla de Stalingrado se acerca a su momento crítico. Han llegado nuevos refuerzos alemanes al frente sudoeste donde aumenta de intensidad la presión de ofensiva enemiga. Al mismo tiempo en toda la zona de Stalingrado tienen lugar rícos bombardeos. Según las informaciones llegadas a esta capital los aviones rusos patrullan constantemente la región e interceptan a los bombarderos en picada alemanes que tratan de despejar el camino para el avance de sus fuerzas de tierra. Tan solo en ese frente los aviadores nacionales destruyeron 23 aparatos alemanes y averiaron ocho. El "Krasnaya Svezda" informa que al SO. de Stalingrado, en un frente poco amplio los alemanes atacaron simultáneamente dos sectores con 80 tanques, más de cien aviones y dos divisiones (unos 30.000 hombres).

Después de combatir con suma

violencia durante todo el día el enemigo introdujo una cuna en las posiciones rusas haciendo que aumentara extraordinariamente la dificultad de la defensa. La situación es mejor al noroeste de Stalingrado, donde los rusos contra atacaron el frente y los flancos de dos avanzadas alemanas introducidas en las defensas nacionales y lograron copar a una poderosa fuerza acorazada. El enemigo envió apresuradamente refuerzos con el objeto de restablecer las comunicaciones con las unidades aisladas y aun se sigue combatiendo intensamente en la zona. Al norte de los Montes Cáucos los rusos volvieron a retroceder al sur de Krasnodar y se ha admitido oficialmente que los alemanes se aproximaron a la costa del Mar Negro en un sector. Mas al sureste se ha iniciado la batalla por los ricos yacimientos petrolíferos de Grozny y la Wehrmacht ataca en el Río Terek en las cercanías de Mozdok a solo 90 kilómetros de aquella ciudad. Al oeste de Moscú prosigue desarrollándose la ofensiva iniciada hace tres semanas por el general Zhukov, cuyas fuerzas se apoderaron de dos nuevas poblaciones. En la zona de Kletskaya en el flanco septentrional de las fuerzas del eje que sitúan a Stalingrado y a 100 kilómetros al noroeste de la ciudad el enemigo lanzó un ataque que no dió resultado a consecuencia del cual fue aniquilada una compañía italiana de infantería.

ENVIO DE AVIONES ALEMANES A DAKAR

FRONTERA FRANCESA, 3 UP. — Con respecto a la información de que los alemanes solicitaron permiso para enviar aviones Stukas a Dakar, se expresa que el embajador alemán Abetz conferenció con el jefe del gobierno Pierre Laval en Nevers en la zona ocupada, teniéndose entendido que la conferencia tuvo por tema la situación de Dakar que según los alemanes corre peligro de ser inmediatamente atacada por las fuerzas angloamericanas. En círculos franceses se agregó que Boison aceptó el envío de aviones pero sin pilotos alemanes, advirtiendo que dimitiría si los alemanes penetraban en El Senegal. En círculos franceses se expresa que la renuncia de Boison provocaría reacciones adversas en toda el Africa Occidental Francesa.

TERMINO LA REPARACION DEL ACORAZADO SCHARNHORST

LONDRES, 3 UP. — Durante un banquete efectuado hoy a medio día con motivo del tercer aniversario de la guerra, el primer Lord Almirantazgo A. V. Alexander, advirtió que los alemanes han terminado de reparar al acorazado Scharnhorst de 26.000 toneladas y pronto lo pondrán nuevamente en servicio. Añadió que en julio y agosto se destruyeron más submarinos enemigos que en cualquier otro periodo anterior de igual duración y que muchos fueron averiados y debieron ser radiados de la actividad por un tiempo. Alexander advirtió que si como se espera el Scharnhorst reanuda sus operaciones después de 16 meses de inactividad, aumentará extraordinariamente la intensidad de la batalla del Atlántico.

WILLKIE VA PARA ANGORA

ANGORA, 3. UP. — Se informa que el sábado llegará a la capital rusa Wendell Willkie procedente de El Cairo, Egipto. El presidente de Turquía Inonu le dará la bienvenida.

RECIBE HOY EL CLUB ROTARIO A LAS DELEGACIONES CENTROAMERICANAS

Hará el saludo oficial del Club, el presidente de la institución don Ricardo Jinesta. — El señor Secretario de Educación y rotario licenciado Tinoco Casiro, también hablará

La sesión tendrá verificativo hoy a las 12 horas en el Gran Hotel Costa Rica y sin duda alguna tendrá gran lucimiento

El Club Rotario dispuso recibir hoy en su sesión semanal a los caballeros que integran las delegaciones centroamericanas a las conferencias de ministros de educación que están celebrándose en esta capital, conforme lo hemos dado a conocer. Sin duda alguna, la sesión de hoy del Club Rotario estará muy concurrida e interesante.

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

MULTAS SOBRE ACERAS Y CANOAS SIN CONSTRUIR, SOLARES ABIERTOS SIN CONSTRUIR Y ACERAS Y CANOAS EN MAL ESTADO

Por acuerdo N° XIII del 19 de junio del corriente año, debidamente aprobado por el Poder Ejecutivo, se dispuso cobrar, a título de multas, la siguiente tarifa trimestral

Aceras en mal estado	Q 1.00
		por metro lineal
Aceras sin construir	Q 1.50
		por metro lineal
Canoas sin construir o en mal estado	Q 0.50
		por metro lineal
Solares abiertos o cerrados con alambre	Q 5.00
		por solar c./trimestre

ESAS MULTAS EMPEZARAN A IMPONERSE A PARTIR DE HOY, DE ACUERDO CON LOS INFORMES QUE RINDA EL INSPECTOR DE ACERAS Y CANOAS.

San José, 1º de Setiembre de 1942.

M. RODO,
Gobernador de la Provincia
(Ejecutivo Municipal)

ATENGA UD. AL FLAMANTE AVISO PUBLICADO Y DEJE SU CARRO EN LA AVENIDA CENTRAL

PUEDEN ESTAR SEGUROS DE QUE A SU REGRESO SOLO ENCONTRARA LAS HUELLAS, SI EL ALIGERO NO TUVO LA PRECAUCION DE BORRARLAS. Tal ocurrió con mi carro 2171 en dos ocasiones, lo que quiere decir que en ambos casos policía y tráficos brillaron por su ausencia, dice el Lic. Francisco Faerron S.

"Desde hace varios días viene publicándose en los periódicos un aviso suscrito por los señores M. Rodríguez T., Director de Policía y M. Rodó P. Gobernador de la Provincia en el que a los dueños de automóviles particulares se les recuerda:

a) Que no deben encargar el cuidado de sus carros estacionados, a nadie, ya que esa vigilancia corre a cargo de las autoridades de Tránsito y Policía.
b) La policía hará detener para su juzgamiento a los muchachos que se encuentren en los lugares

de estacionamiento de carros, y se pide la colaboración del público para la rigurosa aplicación de esta orden."

A primera vista, cualquiera se atiene a lo dispuesto en el inciso A); pero si deja su carro sólo, en la calle, de noche o de día, al costado oeste del Teatro América u orillado a la acera de la Escuela de Bellas Artes en plena mañana y con un sol tropical, en el primer caso, se le llevan el reloj,

para lo cual abren el carro y desenllavan la caja, en donde está atornillado por dentro; y en el

segundo, se le AVIENTAN el tapón, como la cosa más natural del mundo. Tal ocurrió con mi carro en N° 2171, en las dos ocasiones apuntadas; lo cual quiere decir, que en uno y otro caso, la policía y los tráficos brillaron por su ausencia.

Aténgase Ud. al flamante aviso relacionado; deje su carro en la avenida central, y puede estar seguro de que a su regreso sólo encontrará las huellas, si el ALIGERO no tuvo la precaución de borrarlas..."

Francisco Faerron S.

RECHAZO RUSIA REFORZAR SU EJERCITO CON AMERICANOS

WASHINGTON, 3. UP. — En círculos legislativos se dice que la Unión Soviética declinó una oferta de Estados Unidos para reforzar al ejército ruso con tropas estadounidenses. Rusia informó a los representantes norteamericanos, dicen los informantes, que la Unión Soviética no tiene escasez de hombres a pesar de la ferocidad de la lucha contra Alemania. Se añade que el gobierno ruso cree que los barcos mercantes disponibles pueden emplearse más efectivamente en el transporte de aviones, tanques y otro material de guerra al frente ruso.

INCURSIONES AEREAS CONTRA INGLATERRA

LONDRES, 3. UP. — En fuente autorizada se informa que anoche fueron destruidos dos bombarderos alemanes en territorio de Inglaterra. Anoche hubo una ligera actividad aérea enemiga en el Este y el Noroeste de Inglaterra, donde fueron arrojadas bombas incendiarias en dos puntos sin que se tengan noticias de que ausaran víctimas. Entre tanto la radioemisora de Berlín anunció que la aviación alemana había atacado objetivos de importancia militar en la región de Middians.

Mundo Social

EL GRANDIOSO BAILE DE PRIMER ANIVERSARIO DLL HAPPY CONGA CLUB



SRITA. OLGA FONSECA

LA BODA ESQUIVEL COOPER - CABEZAS GUARDIA



Srta. Aída Cabezas Guardia

En fecha futura se ha de efectuar en esta capital el matrimonio del joven Dr. don José L. Esquivel Cooper con la bella señorita Aída Cabezas Guardia, elementos muy estimados en el amplio círculo de sus relaciones.

LA RAZON se adelanta sus mejores votos porque sean muy felices.

HOY SE ESTRENARA EL "HIMNO A LA COOPERATIVA DE CASAS BARATAS LA FAMILIA"

A LAS 7.30, EN UN SOLEMNE ACTO QUE SE CELEBRARA EN LA ESCUELA "PORFIRIO BRENES Nº 2", SE ESTRENARA Asistirá como invitado de honor, el señor Secretario de Gobernación y presidente de la Junta de la Habitación, licenciado Jiménez Ortiz

A las siete y media de la noche de hoy tendrá lugar en la escuela Porfirio Brenes Nº 2 el estreno oficial del bello himno compuesto en honor de La Cooperativa de Casas Baratas La Familia. Letra y música original del profesor Isaac González, director

Se ha invitado con todos los honores del caso al señor secretario de gobernación y presidente de la junta nacional de la habitación, licenciado don Carlos María Jiménez. El acto de esta noche estará muy lucido sin duda alguna.

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: El Happy Conga Club tiene el honor de invitar a usted al baile de aniversario que dará en los salones del San José Tennis Club, el sábado 5 de este mes a las 9 p. m. La Directiva, Cuota caballeros no socios .. tres colones y señoritas no socias un colón. Los recibos se pueden retirar en la cigarrería Lucky Strike.



Srta. CONSUELITO JIMENEZ

MAÑANA EN VIAJE DE PLACER PARA NICARAGUA



SRITA. LUZ MARIA GUTIERREZ

Mañana por la vía aérea se ausenta en viaje de placer para la hermana republicana de Nicaragua la bella señorita Luz María Gutiérrez. LA RAZON le adelanta su cariñoso saludo de despedida, deseándole días muy felices en la patria de Dario.

TRES MILLONES DE COLONES EN BILLETES NUEVOS DE 100 SERAN LEGALIZADOS HOY

A LAS 10 HORAS TENDRA LUGAR EL ACTO DE LEGALIZACION EN EL LOCAL DEL DEPARTAMENTO EMISOR

Se habilita esta cuantiosa suma por acuerdo tomado por el Consejo emisor en sesión del 26 de agosto pasado.— Las nuevas fórmulas son del tamaño pequeño

La gerencia del Banco Nacional se ha dirigido a varios altos funcionarios oficiales citados para presenciar hoy a las diez horas en el local del departamento emisor, la legalización de tres millones de colones en billetes nuevos de a cien cada uno.

En la sesión celebrada por el consejo emisor el 25 de agosto último se acordó legalizar esta

cantidad de los de tamaño pequeño, iguales a los recientemente lanzados a la circulación, que por cierto son bastante parecidos a los de dos colones.

Los billetes que ahora van a ser legalizados son de la serie F y llevan la numeración de 70.001 a 100.000 inclusive. Estas nuevas fórmulas podrán entrar en circu-

CUMPLEAÑOS DEL ING. DON NESTOR LOPEZ



Don NESTOR LOPEZ G.

El joven ingeniero don Néstor López Gutiérrez, celebra hoy la fecha de su natalicio. Ocupa en la actualidad el importante cargo de Inspector General de Caminos Vecinales, dependiente de la secretaría de fomento, posición que sirve con entusiasmo y con verdadero dinamismo.

Al consignar la noticia del cumpleaños del estimado amigo, LA RAZON le envía una felicitación muy sincera, formulando votos por su ventura.

TRASLADO

Nuestro estimado amigo Mr. A. S. Gehrels, Gerente de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz y su apreciable señora esposa, han trasladado su residencia al Barrio San Bosco, 200 varas al oeste del Obelisco y 150 al sur.

GRAN BAILE EN TRES RIOS EN HONOR DEL SR. MINISTRO DE GOBERNACION Y DE SU SRA. ESPOSA

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

El Club Independiente de Tres Ríos tiene el placer de invitar a usted y familia al suntuoso baile social que dará en los amplios salones del Club Independiente, el sábado 5 de setiembre, a las 8.30 hs. en honor del Señor Ministro de Gobernación Lic. don Carlos María Jiménez y su estimable señora esposa. La Directiva.

Asistirán especialmente invitados los clubs Imperial, Mercurio, Rotario, Venezuela y Yippy.

Harán los honores las señoras: Corina de Méndez; Alicia de Rodríguez; Mercedes de Barrantez; Adelia de Cantillo; Elena de Monestel

Señoritas: Vera Violeta Soto, Carmen Abarca; Yolanda Iglesias; Isabel Portuquez, Teresa Carrillo, Hilda Soto, Julita Maroto, Odille Monestel, Mercedes Olsen, Flora Quezada, Elena Malavasi. Amenizará la magnífica orquesta Barquero. Traje corriente. Nota: Para la cuota especial, los socios deben presentar su recibo de setiembre cancelado. Habrá servicio de comidas.

FIESTA

Hemos recibido la presente invitación que mucho agradecemos: Marta Vega, Iris Blanco y Flory Hoffmeister, tienen el gusto de invitar a usted a la fiesta que tendrá lugar en la casa de habitación de don Israel Blanco, 250 varas al Norte de Las Antillas, el sábado 5 de los corrientes a las 8 de la noche. Cuota para caballeros: dos colones y señoritas un colón. Setiembre de 1942.

Nueva fraternidad humana surge de la miseria en que Hitler ha sumido a Europa

La traición y el Poder armado de la tiranía pueden someter a los hombres libres por un tiempo, pero aquellos que viven, hablarán hasta que sea restaurada la libertad

Nadie puede sobrevivir siendo odiado día tras día y considerado como algo que está al margen de la especie humana. Todos los pueblos ocupados están de acuerdo y afirman: ¡Debe arrojarse a linvasor!

La creciente resistencia hacia Hitler es revelada por un documento publicado por la oficina de información de guerra de los Estados Unidos

La creciente resistencia hacia Adolfo Hitler se ha extendido a las ciudades ocupadas de Europa y no puede ser contenida, según revela un documento recientemente publicado por la Oficina de Información de Guerra de los Estados Unidos.

El documento, intitulado "El pueblo inconquistable", está basado en la información que han llegado a las Naciones Unidas en cartas de contrabando, los relatos de los hombres y mujeres que han logrado escapar, las radiodifusiones de onda corta de estaciones de radio secretas y los diarios que se publican clandestinamente en las naciones subyugadas. Tal evidencia está respaldada por la continua publicación que efectúa la prensa controlada por los nazis, de nuevas órdenes contra el sabotaje y nuevo decretos contra la resistencia.

La extensa crónica que narra incidentes específicos de la desafiante oposición de estos pueblos resueltos, se abre con las palabras "Europa está luchando de nuevo".

Por toda partes, la gente están orgullosas del heroísmo de sus conciudadanos y se empeñan en relatar sus mejores hechos, aunque ello pueda costarles la vida. Tal es la explicación que se da al atribo de detallada noticias sobre esta tremenda y secreta lucha de oposición.

"La traición y el poder armado de la tiranía pueden someter a los hombres libres por un tiempo, pero aquellos que viven hablarán hasta que sea restaurada la libertad", declara el documento.

"Pero las voces que llegan al resto del mundo dicen más que los relatos de heroísmo. Adviertan lo siguiente:

"No podemos realizar esta tarea solos, conservaremos ardiendo el fuego de la resistencia para demostraros a vosotros — hombres de las tierras aún libre — que nuestra causa común es justa, nuestro valor elevado y nuestra fe inabatable".

El informe pone en relieve que no será sino hasta el día de la victoria final de las Naciones Unidas, que podrá saberse la historia completa de la oposición interna. "El negro manto de la tiranía ha envuelto a toda Europa. Pero, de vez en cuando, el viento lo eleva por un instante y entonces vemos a un continente que lucha por romper su cadenas".

"Por un instante, vemos las calles desiertas y cerradas las persianas de las casas de una ciudad ocupada. Nos llega la sensación de la fría e inexorable cólera de los ciudadanos contra aquellos que han bombardeado sus hogares y destruido su libertad. Vemos los

sombrios y duros rostros de los soldados de ocupación — hombres rodeados por la invisible muralla del desdén— siempre en guardia y por siempre marchando a través de calles cuyas mismas piedras parecen serles hostiles. Nadie puede

REANUDADOS LOS ATAQUES EN MASA: SAARREBRUECK ATACADO POR LA RAF Y VARSOVIA POR LOS RUSOS

LONDRES, 2. UP. Más de doscientos aviones británicos de bombardeo sembraron incendios y ruinas en el centro carbonífero y metalúrgico alemán de Saarbruck en un intenso ataque decisivo oficialmente como un desatado éxito mientras los aviadores rusos por su parte atacaron Prusia Oriental y territorio de Polonia. El comunicado del ministerio de aviación dice que solamente se perdieron tres aparatos de bombardeo durante el ataque desarrollado contra Saarbruck. El ataque llevado a cabo anoche es el segundo efectuado contra esa ciudad y esa zona desde la noche del viernes último. Las pérdidas registradas representan el porcentaje más bajo señalado desde la fecha en que la RAF inició sus ataques en masa contra Alemania. Uno de los aviadores canadienses que participó de estas operaciones declaró: realmente me sorprendería saber si ha quedado un sólo edificio sin incendiarse. Agregó que todos los objetivos alcanzados parecían volar por el espacio. Saarbruck se encuentra sobre la frontera de Francia, justamente debajo de Luxemburgo y es un importante centro de distritos mineros de carbón e hierro que abastece la máquina bélica del Reich. El primer anuncio relacionado con los ataques de la aviación soviética contra el territorio alemán fué emitido por el comando del Reich. La radiomisora de Berlín anunció que estallaron varios incendios en Varsovia

sobrevivir siendo odiado día tras día y considerado como algo que está al margen de la especie humana".

"También nos produce la sensación de la fuerza de los pueblos unidos por una causa que no conoce fronteras; el noruego está tan decidido como el polaco, el holandés lo están tanto como el checo; todos los pueblos ocupados están de acuerdo y afirman una sola cosa: "Debe arrojarse al invasor".

"De la miseria en que Hitler ha sumido a Europa, surge una nueva fraternidad humana" dice una información de Washington.

que a partir del primero de Setiembre próximo podremos cubrir toda clase de

RIESGOS DE GUERRA Y BOMBARDEOS

Avisamos a nuestros clientes

que a partir del primero de Setiembre próximo podremos cubrir toda clase de

RIESGOS DE GUERRA Y CONMOCION INTERIOR

sobre edificios, casas de habitación, existencias de mercaderías, industrias, talleres, bodegas, etc. en condiciones sumamente ventajosas.

SOLICITE INFORMES A NUESTROS AGENTES O DIRECTAMENTE EN NUESTRAS OFICINAS

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Las fuerzas inglesas contienen en todo el frente el ataque nazi en Egipto

DETENIDA LA OFENSIVA DE ROMMEL

LONDRES, 3 UP. (Por Sydney Williams). — Los observadores militares de esta capital declaran que la ofensiva inicial emprendida por el Mariscal Rommel en Egipto ha sido detenida mediante nuevas tácticas británicas consistentes en dejar que los alemanes agoten su poderío en la tentativa de perforar líneas defendidas por artillería, mientras que las principales fuerzas británicas de tanques son mantenidas en la retaguardia. Se considera que la reacción británica al ataque de Rommel ha sido hasta ahora organizada en excelente forma por los generales británicos, los cuales mantienen al grueso de su poderío acorazado en el terreno que han escogido para la batalla y aguardan que Rommel salga al encuentro de sus fuerzas antes que lanzarse ellos al ataque. La penetración alemana en el flanco sur y el posterior giro hacia el norte, parecen ser el fruto de un movimiento semicircular del frente alemán en torno al extremo de la línea británica en forma de una enorme J invertida.

ANALIZADO EL (Viene de la Pág. UNO)

El problema de la exportación de café de la próxima cosecha. El Banco ha adelantado estimables sumas para esta cosecha, y según parece, las probabilidades de exportarlas son seguras. El problema es de lo más serio. Esta mañana se analizó con detenimiento. Por lo avanzado de la hora no podemos informar de los resultados de la entrevista.

A SU VEZ CONTRATACAN POR AIRE, TIERRA Y MAR CO NGRAN ARDOR Y LA BATALLA SIGUE EMPENADA EN EL ALAMEIN Y LA DEPRESION DE QUATTARA

da. Con vista de la especial naturaleza de la lucha en el desierto no se considera que esto sea un motivo importante para crear alarma. Algunos comentaristas llegan hasta considerar esta maniobra como favorable, porque según dicen la línea de abastecimientos alemana de este modo está expuesta a un contraataque británico. Se cree que la decisión del general Alexander de limitar los comunicados a las más escuetas frases sin dar detalles de la lucha, está basada en dos consideraciones a saber: uno, el ejército británico está combatiendo tan próximo a Alejandría que es su principal base en la región que de no procederse en la forma mencionada, se correría el riesgo de dar involuntariamente informaciones valiosas al enemigo. 2, el deseo de evitar presunciones y conjeturas optimistas que condujeran a desengaños en recientes campañas. Se considera por último que posiblemente transcurrirán varios días antes que se tengan indicios definidos acerca de los resultados de la lucha.

FURIOSAS EMBESTIDAS CONTRA ROMMEL

EL CAIRO, 3 UP. — La artillería británica y los aviones aliados baten incansablemente a las fuerzas acorazadas del Mariscal Rommel contenidas en la línea de El Alamein que han perdido por otra parte muchos tanques y camiones como consecuencia de los ataques lanzados por las unidades móviles del ejército imperial. Los despachos oficiales del frente indican que se ha frustrado la primera fase de la tentativa realizada por Rommel con el objeto de reanu-

dar el avance sobre Alejandría y Suez. La artillería pesada obligó a las unidades blindadas del eje a retirarse durante la noche en los 35 kilómetros del frente que se extiende de la colina Hi meimat en el sur y las de Ruweisat en el centro. Los alemanes no lograron efectuar avances importantes en el curso del día y sus principales concentraciones acorazadas fueron objeto de continuos ataques aéreos británicos y norteamericanos. Los aviones aliados asimismo se internaron profundamente sobre la retaguardia enemiga para atacar las líneas de abastecimiento y bases del eje. Fue sumamente intenso el fuego de la artillería contra los tanques y vehículos de transporte concentrados por Rommel en la zona meridional. Las unidades móviles

imperiales atacaron desde el este y el sudeste en el extremo de la línea hacia los pantanos de Quattara y se indica en esta capital que lograron a los alemanes quienes habían intentado hacerlo con los británicos. Se ha intensificado la actividad aérea al punto de convertirse en una batalla violenta y continua. Fueron destruidos por lo menos 6 bombarderos en picada y nueve cazas alemanes. Los aviones torpederos de la RAF atacaron a barcos de abastecimientos del eje en el Mediterráneo y los cazas de gran autonomía de vuelo efectuaron un ataque contra otro buque enemigo.

ESTANCADOS EN EL ALAMEIN LAS TROPAS DEL EJE EL CAIRO, 3. UP—La artillería

inglesa y la aviación aliada están bombardeando incansablemente a las fuerzas del eje que permanecen estancadas en la línea de El Alamein. Columnas volantes inglesas efectuaron incursiones destruyendo muchos vehículos enemigos. Frente a la costa de Libia aviones torpederos ingleses atacaron barcos mercantes del eje. Bombarderos aliados también atacaron con mucho éxito a Tobruk, El Daba, puerto en la costa de Libia.

SUMAMENTE CRITICA LA SITUACION EN RUSIA

LONDRES, 3 UP. — Al cumplirse el tercer aniversario del estallido de la guerra, los observadores militares consideran que es sumamente crítica la situación en Rusia y creen que es posible que Stalingrado caiga en poder de los alemanes dentro de pocos días. Entre tanto continúan mostrándose cautelosos en lo que se refiere al cálculo de probabilidad de una nueva batalla de gran envergadura en Egipto.

DEFINITIVAMENTE.....

(Viene de la Pág. UNO)

el gerente de la compañía Mr. Gehrels y varios señores diputados, a fin de discutir nuevas objeciones y mociones adicionales, en relación con la contratación telefónica que está debatiéndose.

En esa reunión, el señor Gehrels aceptó algunas de las mociones, tendientes a mejorar la contratación favoreciendo los intereses nacionales, rechazando algunas que manifestó están completamente fuera de sus posibilidades acoger y llevar a la práctica.

Como complemento de esta sesión de ayer, se celebró esta mañana otra en la Casa Presidencial, en la que tomaron parte el señor Presidente de la República Dr. Calderón Guardia, el presidente del congreso Lic. don Teodoro Picado y los diputados Riggioni y Cubillo, con el gerente de la compañía eléctrica Mr. Gehrels.

Lo que se discutía era que Mr. Gehrels ratificara la aceptación de las modificaciones últimamente introducidas a la contratación, lo que el personero de la compañía hizo, quedando definitivamente de acuerdo en que tales modificaciones

H.

serían ya las últimas que se hacían, por cuanto la contratación no ofrecía mayores posibilidades de reforma.

Tanto el señor presidente de la república como los diputados presentes, agradecieron mucho a Mr. Gehrels su buen deseo de atender a las demandas de los señores representantes, tendientes a lograr las mayores ventajas en la contratación, lo que ha permitido modificarla en muy buena forma con beneficio de los intereses nacionales.

Se convino en que ya no sería variada más la redacción del contrato, que ha sido revisado primero por el señor presidente, luego por la secretaría de fomento, después por los técnicos de esa secretaría, en seguida por la comisión de fomento del congreso y ahora por los señores diputados, a fin de seguir hoy el trámite correspondiente para su aprobación.

De tal manera que puede decirse que ya definitivamente se ha llegado a una solución satisfactoria en esta contratación telefónica, cuya tramitación seguirá en la sesión de esta tarde del congreso.

SITUACION GRAVE EN DAKAR

Frontera francesa. 3. UP— Se informa que los alemanes solicitaron permiso para enviar escuadras de stukas a Dakar, pero el jefe del gobierno Laval, declinó aceptar, pues el comisario francés en el Africa Occidental Pierre Bisson amenazó con dimitir si llevaban los aviones pilotos alemanes.

Próximo domingo, el titán "EL SOLDADO DE CHOCOLATE", por Nelson Eddy, Rise Stevens. Deslumbrante, sublime, arrebatador, superespectáculo musical que supera a "Balalaika", "Primavera" etc. El más grande película de la Metro!

Pronto: "LA GALLINA CLUECA" por Sara García. Otro cañonazo como "Jalisco"

Pronto: "YO CONOCI A ESA MUJER", por Libertad Lamarque.

Hoy Jueves 3 de Setbre. 1942

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75 Estreno en español de alta calidad! La Empresa garantiza esta joya! **MARIANELA** según la obra de Pérez Galdós

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60 **NO ESTAMOS CASADOS** por Eleanor Powell Ann Southern

MODERNO

A las 3, 6.45 y 8.45 — 0.50 "AY JALISCO" **NO TE RAJES**

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40 Agustín Irusta, en: **FORTIN ALTO**

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50 **LOS INVASORES** por Laurence Olivier

KEITH

A las 7 y 8.45 — 0.40 **AY QUE TIEMPOS SEÑOR DON SIMON** por Mappy Cortés

TREMENDO ATAQUE..... (Viene de la Pág. UNO)

guerra nazi al frente. Se informa que escuadrillas que en su conjunto llegaban aproximadamente a 200 aparatos arrojaron toneladas de bombas explosivas e incendiarias sobre importantes objetivos industriales y de comunicación, provocando grandes incendios y causando serios daños. Esta incursión es la séptima que se realiza contra esa ciudad situada en la Renania. Los principales objetivos los constituyeron importantes centros ferroviarios y la fábrica principal de la Deutsche Waffen und Munition Werke. Otro importante objeto industrial fué el establecimiento Deutsche Pneumatik Werke. El ataque contra Karlsruhe es otro de la serie de los realizados contra los centros del recargado sistema de transporte de Alemania, inclusive Lubek, Rostock, Kiel, Osnabruck, Duisburg y Sarbruck. En la incursión contra Karlsruhe se perdieron ocho de los aviones participantes. Además los bombarderos de la Real Fuerza Aérea atacaron objetivos del norte de Francia durante una media hora aproximadamente a media noche. Una gran concentración de proyectores luminosos se distinguió desde la costa sudeste de Inglaterra en Dunquerque y sus inmediaciones poco después que aparatos británicos atravesaron la cista en dirección al este. También se oyó desde la costa el estallido de las bombas, distinguiéndose así mismo las llamaradas producidas por las mismas. Aproximadamente a las 4 horas de hoy la aviación británica volvió a atacar la misma zona durante unos 20 mi-

ESCUCHE HOY a LAS 7 DE la NOCHE



EN RADIO AMERICA LATINA

En un atractivo y popular programa interpretado maravillosamente

NUEVAS Y ORIGINALES CANCIONES:

"Ven Otra Vez" — "Y... si Te Vas" — "Mientras la Tarde Moría" — "Serenata" — "Luna, Estrellas y Noches" — "Triste Record" — "No quisiera acordarme"

Pronto!! Gran debut de la Compañía de Drama y Comedia: **VIRGINIA FABREGAS**. Con artistas de fama internacional!

Próximo sábado: Conrad Veidt, en: **TEMPESTAD SOBRE ASIA**

Próximo domingo: — Gene Tierney y Bruce Cabot, en: **CUANDO MUERE EL DIA**

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75 Estreno de Artistas Unidos! El monstruo que aniquila la humanidad! **LA SIFILIS!** en la película que grandes y chicos deben ver: **EL CRIMEN DEL SILENCIO**

CAPITOLIO

A las 7 y 8.43 — 0.50 René Cabel, en: **ROMANCE MUSICAL**

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.50 Alicia Barrie, en: **LA MUJER Y EL JOCKEY**

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.50 John Sutton, en: **MI ESPOSA SE DIVIERTE**

CASTRO

A las 7.30 — 0.40 Hugo del Carril, en: **CUANDO CANTA EL CORAZON**